

Baccharis linearis

(Ruiz et Pav.) Pers.

Romerillo, romero del país

Floración: 

Fructificación: 

Familia: Asteráceas (Compositae).

Origen geográfico: Nativa.

Distribución en Chile: Regiones de Atacama a la de Los Lagos.

Descripción: Arbusto erguido, de hasta 2 m de altura por similar diámetro, muy ramoso, ramas erguidas. Hojas coriáceas, sésiles o muy cortamente pecioladas, lineares, de 1,5-3 x 0,1-0,3 cm, enteras o con uno a cuatro dientes breves hacia el ápice. Las inflorescencias son capítulos pedunculados agrupados en umbelas falsas terminales. Florece en verano. Fruto, un aquenio con vilano de pelos, madura en otoño.

Los arbustos son atacados por una mosquita, *Rhachiptera limbata*, que deposita sus huevos, rodeados por glóbulos blancos parecidos al aislapol en el extremo de las ramillas.

Hábitat: Repuebla terrenos degradados, en bordes de caminos y planicies asoleadas. Frecuente en situación de post-cultivo. En el área crece en los sitios que ocupaba el bosque esclerofilo.

Propagación: Se propaga por semillas dispuestas en almácigo estratificado durante el otoño; éstas germinan con facilidad. Tiene una buena producción de frutos y semillas por lo que se resiembra con frecuencia.

Utilización: Es útil para recubrir los terrenos abandonados por la agricultura o sobrepastoreados. Se puede usar en jardines de secano con escasa disponibilidad de agua, como primera protección al viento. Por la presencia otoñal del vilano de pelos blancos, los arbustos femeninos producen efectos más decorativos que los masculinos. En medicina alternativa se utilizan las cenizas y las cataplasmas contra el reumatismo.



